

El Ideal Gallego

Año XXVII.—Número 8.272.—Avenida de Rubine, 10

LA CORUÑA, VIERNES, 5 DE MARZO DE 1934

Precio: 25 céntimos ejemplar

Fué conmemorado en Valladolid el IX aniversario de la fusión de F. E. y las J. O. N. S.

Pronunciaron discursos el Jefe provincial del Movimiento y los Ministros de Trabajo y Agricultura

VALLADOLID 4.—La solemnidad del acto del día 4 de marzo de 1934 celebrada en Valladolid y conmemora-

acredita su calidad de viejos camaradas dispuestos al servicio de España y al del nacionalindustrialismo.

Juventudes. Numeroso público se encontraba estacionado en todos los lugares inmediatos al de la concentra-

Desde las primeras horas de la madrugada, comenzaron a llegar a Valladolid jerarquías nacionales, siendo de las primeras, el delegado nacional de provincia y presidente de la Junta de Recompensas y Distinciones, camarada Sancho Dávila, seguido de varios altos cargos.

LLEGAN LOS MINISTROS DEL TRABAJO Y AGRICULTURA

A las ocho en punto de la mañana se encontraban concentrados en sus distritos respectivos los camaradas de la Falange de Valladolid que en formación se dirigieron al Campo Grande, lugar donde se iba a celebrar la misa de campaña e imposición de la medalla de la Vieja Guardia a 300 camaradas y familiares de caídos. A las nueve y cuarto llegaba al inmediato pueblo de Boecillo el ministro de Trabajo, camarada José Antonio Girón, acompañado de altas jerarquías nacionales. Esperaban al ministro el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Tomás Romojaro, con el consejero nacional, Gumerindo García, y altas jerarquías provinciales. El ministro y sus acompañantes se dirigieron a la capital, en donde visitaron la Jefatura provincial del Movimiento, siendo saludados por los camaradas que esperaban su llegada. Poco después el camarada Girón se dirigió a pie hasta el Campo Grande, donde ya formaban todas las centurias de la Falange y una compañía del regimiento de San Quintín con banderas y bandos de tambores y cornetas para rendirle honores. Al entrar en Campo Grande el ministro, la banda del regimiento de San Quintín interpretó el Himno nacional. Inmediatamente fué cumplimentado por el capitán general de la séptima región, teniente general Solchaga; por el presidente de la Junta Central de Recompensas, camarada Sancho Dávila; gobernador militar general Uzquiano; general de división, señor Palenzuela; general de Artillería, señor Manzano; autoridades provinciales y otras diversas jerarquías.

Después de pasar revista a las fuerzas militares que le rindieron honores, el camarada Girón revistó también las centurias de la Falange, correctamente formadas a todo lo largo de la gran avenida central.

"A las once llegaron el ministro de Agricultura, camarada Miguel Primo de Rivera que ostentaba la representación del ministro secretario del Partido con otras jerarquías, entre las que figuraban Pilar Primo de Rivera y Sira Manteola, delegada y secretaria nacional de la sección femenina de F. E. T. y de las JONS."

En el centro de Campo Grande se levantaba una monumental y artística tribuna, pintada con los colores negro y rojo, en la que destacaba, en el centro, el escudo laureado de Valladolid y el de las demás ciudades castellanas.

Frente a la tribuna se levantaban un sencillo altar, presidido por una monumental cruz negra. A las nueve y media, dió comienzo la santa misa oficiada por el asesor del Frente de



EL MINISTRO DE AGRICULTURA

ción que oyó la misa con gran devoción.

IMPOSICION DE LAS MEDALLAS

Terminado el acto religioso se procedió a la imposición de las medallas de la Vieja Guardia a los 300 camaradas de la primera hora y familiares de caídos. Frente a las tribunas se situaron los que habían de ser condecorados, entre ellos algunos sacerdotes, 16 camaradas de la Sección Femenina, 9 señoras familiares de los caídos y algunos militares de diversas armas.

Leído el juramento por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Romojaro, y el decreto de creación de la medalla por el presidente de la Junta de Recompensas, camarada Sancho Dávila, se procedió a la imposición de éstas por el ministro de Trabajo, camarada Girón, ayudado por Sancho Dávila. Terminado la imposición hubo un gran desfile que continuó por las principales calles de la capital.

UN TELEGRAMA DEL MINISTRO SECRETARIO DEL PARTIDO

VALLADOLID 4.—El jefe provincial del Movimiento ha recibido el siguiente telegrama del ministro secretario del Partido, camarada José Luis de Arrese:

"A los camaradas de Castilla y de León que hoy reunen para conmemorar el aniversario del acto en que quedó sellada la fusión de la Falange con las Jons, comunico la fe en la victoria. Nuestra obligación es crecernos ante las campañas de los insensatos y la necesidad de adoptar como mejor arma para el triunfo la unidad que hace nueve años predicaron en esa ciudad José Antonio y Onésimo Redondo. Vuestro ministro secretario general, Arrese. ¡Arriba España! ¡Viva Franco!"

(CONTINUA EN CUARTA PLANA)

Progresan el contraataque alemán en el Donetz Slaviansk, tomada al asalto

GRAN CUARTEL GENERAL DEL FUHRER, 4.—Comunicado del Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas:

"En la parte Sur del frente oriental, la lluvia y el barro han reducido la actividad de nuestras armas."

El contraataque alemán continúa progresando a pesar de las difíciles condiciones del tiempo y del terreno. Nuestras divisiones han alcanzado la orilla del Donetz medio y superior en una longitud de 250 kilómetros. La ciudad de Slaviansk ha sido tomada por asalto. Una formación enemiga, ocreada muy a retaguarda de nuestras posiciones, ha sido obligada a aceptar el combate y se ha dispersado. El grueso del 3 ejército blindado soviético, estrechamente cercado en la región Sur de Karkov intenta en vano buscar salida en todas direcciones.

Al NO. de Kursk han continuado los duros combates defensivos. Los numerosos ataques lanzados por los soviets en oleadas sucesivas han sido rechazados con grandes pérdidas para el adversario.

Las posiciones recién ocupadas en el frente tunecino, han sido atacadas en vano por el enemigo durante el día de ayer. En la semana pasada han sido capturados 2.110 prisioneros y fueron destruidos 86 tanques y 36 cañones.

Aviones enemigos aislados han atacado Alemania occidental, especialmente el perímetro del gran Hamburgo y en los poblados de los alrededores donde se registran daños bastante importantes a consecuencia de las explosiones y de los incendios. La población civil ha sufrido bajas. Un total de 14 cuatrimotores fueron derribados por los cazas nocturnos y la D. C. A. de la aviación.

Otro aparato enemigo ha sido derribado frente a la costa noruega.

Aviones alemanes han atacado la pasada noche la zona del gran Londres, donde han arrojado bombas de grueso calibre y millares de proyectiles incendiarios.—(EFE.)

Se considera inminente el ataque a las posiciones de Rommel

Una circular del Primado sobre el Día del Papa

TOLEDO 4.—El Arzobispo Primado, Dr. Pla y Deniel, ha hecho pública una Circular en el Boletín Oficial del Arzobispado de Toledo sobre el día del Papa. También ha dirigido a sus diócesanos una exhortación pastoral sobre el día del Seminario, en la que invita a las Diputaciones, Ayuntamientos y Organismos oficiales a secundar la acción protectora del Estado en cuanto se refiere a los Seminarios y a las vocaciones eclesiásticas.—(CIFRA).

La línea Mareth, bombardeada intensamente

LONDRES, 4.—Los cañones del Octavo Ejército someten a constante bombardeo, diurno y nocturno, las posiciones alemanas de la línea Mareth, comunican del frente de batalla. El asalto a las posiciones ocupadas por las fuerzas de Rommel se considera inminente en los círculos militares.—(EFE).

La estancia del Arzobispo de Nueva York en Sevilla

SEVILLA, 4.—El Arzobispo de Nueva York monseñor Spellmann dijo esta mañana temprano en la Santa Iglesia Catedral.

Después en el Consulado fué visitado por diversas personas.

El prelado visitará los principales monumentos y templos sevillanos.—(CIFRA).

PARTE ITALIANO

ROMA, 4.—Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

"En Túnez, viva actividad de la aviación por ambas partes. Dos patrullas de caza italiana atacaron audazmente a dos poderosas formaciones enemigas y derribaron tres aparatos 'Curtis'; un cuarto avión averiado aterrizó en nuestras líneas. Otros once aparatos fueron derribados por los cazas alemanes y uno por las baterías de la DCA. Desde el 26 de febrero al 3 de marzo, las tropas del Eje han hecho en total 2.110 prisioneros y han destruido o capturado 18 carros blindados, 50 vehículos acorazados y 36 cañones.

En la tarde de ayer, cuatrimotores enemigos arrojaron bombas contra Mesina. Hubo algunos heridos. Sobre Pozzallo, los cazas británicos libraron combate con aviones alemanes; dos Spitfire fueron derribados y cayeron cerca de San Pieri (Sicilia) y en el mar al Sur de Pozzallo respectivamente. Uno de los pilotos fué hecho prisionero.—(EFE).

Dio a luz tres niñas la esposa de un obrero cordobés

CORDOBA, 4.—Tres niñas han dado a luz Isidra Fraco Segura, esposa del obrero Aurelio Murillo. El matrimonio tiene otros cinco hijos; el mayor de doce años. La madre y recién nacidas gozan de perfecta salud.—(CIFRA).

Se cumplieron diez años del mandato de Roosevelt

WASHINGTON, 4.—Hoy es el décimo aniversario del mandato del Presidente Roosevelt.

Durante el día se celebraron varias conversaciones entre los jefes del partido demócrata relativas a las próximas elecciones presidenciales.—(EFE).

HELSINKI, 4.—El jefe del Estado Ryki, ha encargado al profesor Linkomies de la formación de nuevo Gobierno.

Se espera que el Gabinete queda formado en la tarde de hoy o en las primeras horas de mañana.—(EFE).



EL MINISTRO DE TRABAJO

rada hoy, encierra toda la Historia del nacimiento de la Falange Española de las J. O. N. S. desde aquel 29 de octubre de 1933 que salió a la vida política de España la gran figura de José Antonio, encabezando a la Falange Española. Los hombres que militaban en las juntas de ofensiva nacional-sindicalista vieron que otro grupo juvenil de parecidas características que las J. O. N. S. entraba en acción. Un cambio de impresiones celebrado en San Sebastián entre los jefes de los dos grupos: José Antonio, Ruiz de Alda y Ramiro Ledesma dieron motivo para la toma de contacto y acuerdo de las bases del gran movimiento. Convocados por el triunvirato ejecutivo de las J. O. N. S. el Consejo Nacional para los días 12 y 13 de febrero de 1934 acordaron como beneficiosa la unión con la Falange. El día 16 de febrero se comunicaba a la Prensa y a los órganos del nuevo movimiento, semanario "Fe", revista "J. O. N. S." y semanario "Libertad" la constitución del Movimiento Falange Español de las J. O. N. S. Como jalón primero de la empresa fué señalado Valladolid para una gran campaña de propaganda, ya que desde el año 1931 contaban las J. O. N. S. con nutridos grupos de estudiantes, obreros y campesinos concentrándose la fecha para el 4 de marzo, en el Teatro Calderón de la Barca. Más de 5.000 camaradas llegados de toda España escucharon aquel día las consignas de peligro y combate dadas por Ruiz de Alda, Onésimo Redondo, Ramiro y José Antonio. La conmemoración del noveno aniversario de aquella histórica fecha ha constituido una magnífica jornada para el nacionalindustrialismo, que en Valladolid cuenta hoy, como entonces, con decididos soldados de la revolución a las órdenes del Caudillo, y de los cuales más de 300 han recibido de manos de las altas jerarquías la preciada condecoración que

Adquisición de los terrenos para la "Casa de Ejercicios" de A. C. de Santiago

SANTIAGO, 4.—Ayer se firmó por el señor Arzobispo y por el Administrador de la Duquesa de Sotomayor la escritura de adquisición de los terrenos en los que ha de ser construida la Casa de Ejercicios de Acción Católica. Al acto de la firma asistió la Junta diocesana de A. C. en pleno.

Con destino a la construcción de la Casa de Ejercicios se ha recibido hoy un donativo de cien mil pesetas.



SANTIAGO.—Señoritas pertenecientes a la Acción Católica que ganaron el jubileo a la terminación de los Ejercicios Espirituales (Foto Ksado).

EDITORIAL

La nueva ley de colocación obrera

El Consejo de Ministros acaba de aprobar una nueva Ley sobre colocación de trabajadores...

Una organización en marcha

Nos hemos referido recientemente a la creación de los Grupos de Empresa...

Así como en esta Obra las actividades se organizan por localidades...

Cada Grupo ostentará el nombre de la Empresa y tendrá un jefe...

Los Grupos gozarán de amplia autonomía en sus medios...

Nuestro organismo sindical, de nosotros siempre de beneficiar a los productores...

La vacuna contra la difteria no tiene ni origen molestia al niño...

La batalla del Mar de Bismarck ha sido una victoria aliada, según sus comunicados

El convoy japonés fué destruído; se calcula que han perecido quince mil soldados

Repatriados de la División Azul llegan hoy a España

SAN SEBASTIAN, 4.—A las cuatro de la mañana pasarán por San Sebastián una expedición de más de un millar de voluntarios de la División Azul...

HUELVA, 4.—Ha caído gloriosamente en Rusia el camarada Carlos Sánchez Cáceres...

LOGROÑO, 4.—En el frente de Rusia, en heroica lucha contra el comunismo...

ZARAGOZA, 4.—Ha caído combatiendo en la División Azul el teniente de ingenieros don Miguel Leza Castaño...

La DIFTERIA ocasiona anualmente un considerable número de víctimas entre los niños...

Nuevo Reglamento de uniformidad del Ejército español

MADRID, 4.—Se ha publicado el nuevo reglamento de uniformidad del Ejército español...

La riqueza piscícola de nuestros ríos es inagotable y nunca resultarán excesivas las ponderaciones...

MELBURN 4.—Comunicado del cuartel general aliado del Pacífico: Nueva Bretaña...

El convoy japonés se componía de 14 barcos, a los que después se incorporaron otros ocho...

Nuestro éxito decisivo no puede dejar de tener consecuencias de importancia para los proyectos estratégicos del adversario...

Un salmón de 15 y medio kilos



La riqueza piscícola de nuestros ríos es inagotable y nunca resultarán excesivas las ponderaciones...

EDICTO EL JUEZ DE PRIMERA INSTANCIA ACCIDENTAL DE PADRON...

Londres fué bombardeado repetidamente por la aviación del Reich

En un refugio hubo ciento setenta y ocho muertos

BERLIN, 4.—El ataque aéreo contra Londres empezó anoche a las 8'30 de la noche...

LONDRES, 4.—Ciento setenta y ocho muertos y 60 heridos ha habido en un accidente ocurrido anoche en un refugio antiaéreo de Londres...

LONDRES, 4.—Sesenta niños figuran entre los muertos en el accidente ocurrido ayer en un refugio antiaéreo de Londres...

LONDRES, 4.—Comunicado de los Ministerios del Aire y Seguridad Interior: "Aviones enemigos han efectuado dos ataques contra la Gran Bretaña la pasada noche..."

TERMINÓ EL SÍNODO DIOCESANO DE ZARAGOZA

ZARAGOZA, 4.—Con el ceremonial acostumbrado ha terminado hoy sus tareas el Sínodo diocesano...

El Baile de la Prensa se repetirá el domingo

En vista del resonante éxito logrado ayer

Superó a los más optimistas pronósticos y a todos los antecedentes...

La concurrencia fué extraordinaria y la animación y alegría constantes...

A todos los niños les fueron entregados magníficos juguetes...

La magnífica orquesta "Los Satélites" ejecutó incansable...

En vista del definitivo éxito obtenido ayer y de indicaciones recibidas...

sada noche. De treinta a cuarenta aviones formaban la primera ola...

Se registran muertos y heridos, pero los daños son reducidos.

Tres de los aviones enemigos han sido destruídos.

Terminó el sínodo diocesano de Zaragoza

ZARAGOZA, 4.—Con el ceremonial acostumbrado ha terminado hoy sus tareas el Sínodo diocesano...

NECESITAMOS Dos vendedores a comisión y sueldo para bebidas alcohólicas...

BARACHOL Contra las enfermedades de la piel y cuero cabelludo...

BANCO PASTOR LA CORUÑA CONCURSOS-OPOSICION PARA PROVEER PLAZAS DE EMPLEADOS...

APRENDIA CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA por un coste módico...

El acto falangista de ayer en Valladolid

(CONTINUACION DE CUARTA)

dad en realidades y nuestra llamada generosa, sin exclusivismo y sin casta. Muchedumbres de hombres esperan paz, justicia y una mano energética de camaradas que los libere de sus amarguras y de sus rencores y haga formar alegre detrás de una bandera su inquietud española. Esta es nuestra misión, y si no queremos o no sabemos cumplirla es justo que Dios permita como instrumento de su castigo la vuelta de la bestia roja y entender que aquel día ninguno de vosotros tendría moral, razón ni fuerza para oponerse a su barbarie.

Si nos entretenemos en el cultivo de los pequeños egoísmos, si la avaricia inmoviliza nuestras manos con oro, si la visión ciega nuestros ojos con poder, si nuestra voluntad se mueve exclusivamente detrás del triunfo de nuestra propia vida. Si nuestra lucha

sólo persigue destacar un personalismo y asegurar su permanencia, olvidando que somos solamente una ola de asalto, acaso destinada a perecer para que otros avancen. Si andamos jugando a la política, en un insensato olvido de nuestros deberes esenciales, mientras camaradas nuestros juegan con la muerte. Si somos tan ciegos y sordos que no vemos ni oímos en la hora de justicia que la Patria necesita vivir. Estad seguros de que dentro de nueve años nadie vendrá a saludar brazo en alto nuestra memoria como hoy hacemos con nuestros capitanes, presentes, porque habremos sido barridos justamente como traidores.

¡Viva Franco! ¡Arriba España!

A la terminación fué aplaudido con gran entusiasmo y fué interrumpido varias veces durante su discurso por aplausos y ovaciones.

Discurso del Ministro de Agricultura

En último lugar habló el camarada Primo de Rivera, que comenzó diciéndole:

"Ante todo, el saludo de nuestro camarada el secretario general, cuya representación ostento, y que si no está hoy, por deberes de su cargo, entre nosotros, comparte desde Madrid nuestra simpatía y nuestra alegría."

Camaradas: En el camino andado por la Falange y por las J. O. N. S. en sus primeras etapas, quedó cubierto, plenamente cubierto lo que había de ser razón de todo el Movimiento.

Los dos grupos contendientes había algo igualmente respetable y digno de consideración. Y así era en efecto, en el mismo grado eran buenos unos y otros. El matiz que los separó no sería nada si hubiera podido discernir la igualdad que en lo grande, en lo español, en los santos principios porque lucharon, les unían. Y así todo. De glorias y de desgracias anteriores sólo teníamos una impresión externa. El sentido profundo, la razón histórica, se escapaban a nuestro conocimiento. Hechos como el descubrimiento y la empresa de los españoles en América, nos fué legado para nuestro conocimiento con poca diferencia, igual que una novela de Salgari.

Desde el principio, en el ánimo, en el propósito y en el empeño de los fundadores latían constantes estas ideas: hallar la verdad, configurarla, hacerla saber y sentir y buscar aquellos capaces de servirla.

La verdad (¡quién lo duda!) estaba entre nosotros, pero ninguno sabíamos cuál era esa verdad. La importancia inmensa de nuestro Movimiento radica, para mí, en que sus adelantados supieron configurar y expresar la verdad española.

Ramiro Ledesma, a lo largo de todos sus escritos insiste una y otra vez en esto. Con expresión perfecta, de diversas maneras para hacerse entender de todos, repite la necesidad de descubrir para España una perspectiva histórica y política.

Bien necesitados estábamos de ella. Lo más grave que nos ocurría, como lo más grave que puede ocurrir a cualquier país, es haber perdido la noción histórica. El no tener una conciencia clara y segura de lo que somos, el sentirse ausente de una misión, es el más peligroso trance en la vida de un país o en la de un individuo.

Sólo lo deslumbrador, la heroica aventura o la fabulosa peripecia, cobraban relieve ante nosotros. La ruta sin igual de Cristóbal Colón o el valor de Pizarro y de Hernán Cortés, eran una cosa aparte de la fecunda y clara idea universal que supo aquí, en Valladolid, nuestra Reina Católica.

Todo aquello se fué empujando hasta el punto de acabar en aquellas ceremonias que recordaréis, en las que, cada 12 de octubre, se reunían en la Plaza de Colón, en Madrid, bajo la estatua del almirante, unos cuantos señores con chistera, que se decían algunas linderezas y se despedían hasta el año siguiente. ¡Cómo si aquello fuese todo lo que España tenía que decir a América, y como si aquello fuese todo lo que España tenía que oír de América!

NUUESTRO DESPERTAR

Cuando con las primeras palabras de jofesistas y falangistas empezábamos a entrever los contornos que luego se hicieron acusados perfiles del hecho nacional español, sentimos en nuestra alma el mayor motivo de júbilo que jamás hablamos sentido.

Era como un despertar maravilloso en un día de plenitud. Sentíamos esa sensación extraña que sigue a un mal sueño, cuando ya despiertos, la risa y el llanto alternan por igual en nuestra alma.

Con la conciencia de todas nuestras desgracias, con la certeza de saber a nuestra España vencida desde hace ya mucho tiempo, se abrió la más fervorosa esperanza de una vida nueva, en la que otra vez podríamos sentirnos pieza singular del maravilloso concierto universal.

Así podíamos haber seguido si no hubiese ocurrido el milagro, el milagro grande de nuestra Falange y de nuestras J. O. N. S., que dio sentido a todo lo español, que centró en un pensamiento vivo toda la idea que cetera, pero inconcreta y vaga, habían inspirado las palabras y los escritos de algunos pensadores españoles. Milagro grande, milagro nuestro, que debe llenarnos a la vez de alegría y de temor.

El recobro de nuestro sentido histórico tiene ya venturosa presencia. Nuestra pasada guerra ha tenido su razón, y por eso ha sido clara, resuelta y si queréis hasta alegre. Saber lo que se quiere y por qué se quiere, es lo único capaz de inspirar la acción y el heroísmo. Lo que nosotros queremos quedó claro cuando hace nueve años nos lo dijeron aquí, y lo seguimos entendiendo al marchar nuestras falanges a Rusia. Por eso, hasta ahora no ha habido un solo punto de duda. En los últimos camaradas, cuyos cuerpos ha cubierto la nieve de Rusia, hubo la misma fe y el mismo pensamiento que en aquellos cinco muertos de la Falange a los que se aludió aquí en marzo de 1934.

Para cualquiera de nosotros la Historia de España a través de nuestros primeros años de confusa formación, era algo inexplicable; era una difícil maraña en la que sólo se percibían claros, los propósitos ya seculares de seguir muriendo y de seguir—como decía Ledesma—liquidando, pero sin saber por qué liquidábamos ni moríamos.

Lo más próximo a nosotros, como lo más remoto, podía gustarnos o disgustarnos, provocar nuestro entusiasmo o nuestra ira, pero pasado el momento efectivo nos llenaba plenamente la sensación de no saber si teníamos razón para cualquiera de nuestras actitudes. Las guerras carlistas, por ejemplo, esas guerras que han llegado hasta nosotros con el calor de la sangre recién vertida, trajeron a nuestro espíritu en cuanto éste tuvo un punto de reposo la más agobiante perplexidad. Yo puedo decir—y estoy seguro que muchos de vosotros habéis tenido una sensación semejante—que a pesar de lo resueltamente adscrita que estaba mi familia al bando alfonsino-liberal, como lo prueba este título de marqués de Estella que me honro en llevar, tuve—apenas me fué dado establecer conjeturas—la impresión de que algo borroso e inenarrable flotaba alrededor de aquella triste contienda.

—ES PRECISO CONSERVAR LO CONQUISTADO

Fijáos que si difícil e importante ha sido el recobro de nuestro sentido histórico, es aún más importante y difícil su guarda rigurosa. Cualquiera vacilación, cualquiera duda capaz, no digo ya de desviarnos, sino sólo de pararnos un momento, puede otra vez cerrar nuestro camino.

Esta preocupación debe cogernos de lleno, porque el riesgo de posible quiebra, es por todas partes amenazador. Si difícil es siempre mantener un juicio claro de las cosas, mucho más lo es ahora en que al mundo le crujen sus más sólidas cuadranglas, y en la nave apenas si se escuchan otras voces que las de ambición y miedo.

UN POBRE CONCEPTO DE NUESTRAS GLORIAS

En la obligada clasificación que cuando muy jóvenes hacemos de las personas y de las cosas, dividiéndolas en buenas y malas, percibía, a pesar del ambiente todavía bastante apesadumado de mis mayores, que en aque-

Esta preocupación debe cogernos de lleno, porque el riesgo de posible quiebra, es por todas partes amenazador. Si difícil es siempre mantener un juicio claro de las cosas, mucho más lo es ahora en que al mundo le crujen sus más sólidas cuadranglas, y en la nave apenas si se escuchan otras voces que las de ambición y miedo.

Dios nos depara una ocasión de pensar, y esto puede tener ahora importancia suprema. Busquémonos otra vez a nosotros mismos, con minuciosa curiosidad. Fijemos claramente nuestra conciencia, y por encima de tantas voces, oigamos la nuestra, nuestra vieja y auténtica voz, la que tiene acentos propios, la que dice verdades eternas. Reforcemos, agrámente si es preciso, nuestro ser, nuestra autenticidad. En la jugada final sólo esto tendrá valor, recuerdo una frase de Kipling, que dice: "En el alborar de toda civilización, refúge el brillo de una espada". Nosotros no podremos añ-

El Baile de la Prensa



Niños que fueron obsequiados con magníficos juguetes por la Asociación. La señorita Anuncia Vázquez y el joven Manuel Boutureira, en el momento de recibir la cantidad de 250 pesetas para cada uno, en que consistían las anunciadas sorpresas.

(Fotos EL IDEAL GALLEGO).

El Jefe de los estudiantes alemanes visita varios centros universitarios de Sevilla

BARCELONA, 4.—El Dr. Scheel, jefe de los estudiantes alemanes, continuó esta mañana sus visitas a los centros del Movimiento y entidades oficiales, acompañado del jefe nacional del SEU y otras jerarquías. Por la mañana visitó el bergantín goleta "Balears", donde está instalada la Escuela de fichas. Un fichero, en nombre de sus camaradas, obsequió al doctor Scheel con una miniatura del bergantín "Balears". Después el jefe de los estudiantes alemanes se trasladó a la Jefatura del distrito universitario de Cataluña y Balears, y más tarde a la Diputación y al Ayuntamiento, cuyos centros visitó detenidamente.

Por la tarde, después de visitar el Museo histórico de la ciudad, se trasladó a la Universidad industrial, donde le rindió honores una centuria de cadetes. Fué cumplimentado por ingenieros y profesorado del centro. El Dr. Scheel visitó detenidamente todas las dependencias, y fué obsequiado en los locales de la Escuela de Trabajo con varios objetos confeccionados por los alumnos. También visitó la Delegación del Frente de Juventudes de la Universidad industrial, el campo de deportes y el comedor para fichas, que interpretaron en su honor varias canciones. Por último, estuvo en la Residencia infantil, en cuyo comedor fué obsequiado con un almuerzo íntimo, al que asistieron el jefe nacional del SEU, gobernador y jefe provincial del Movimiento y otras personalidades que le acompañaban.—(CIFRA).

El Gobierno de Chungking rompió sus relaciones con Vichy

SHANGHAI, 4.—El Gobierno de Chang Kai Chek ha roto sus relaciones diplomáticas con el Gobierno de Vichy, según noticias procedentes de Chungking. Parece ser que esta determinación se debe, en parte, al acuerdo establecido entre Japón y Francia sobre la bahía de Kwangchow.—(EFE).

cas tierras de Ucrania y la de la muy importante cuenca industrial del Donetz para admitir que estos eran dos de los más primordiales objetivos que el mando ruso se había fijado al llevar a la práctica el más enorme esfuerzo que hasta ahora ha sido capaz el inmenso país. Y la realidad es que desde Jarkof hasta Taganrog se acentúan los síntomas de que los rusos no podrán abrirse paso hacia sus perdidas instalaciones industriales del Donetz, ni frontalmente ni por medio de una gran maniobra envolvente, frenada por los alemanes gracias a su contrataque de Isyum del que todavía no han sacado todas las consecuencias que de tal hecho se han de desprender para el mando.

Se sabe, en efecto, que no solo ganan terreno los alemanes al este de la zona de Slaviansk, adelantándose al desaparecer el peligro siempre latente de que los rusos intensificasen su presión en dirección a Kiev, una vez fracasado más al sur el propósito de abrirse paso hacia Dnieppetrowsk después de perder en el intento una gran parte de los mejores contingentes con que después de la sangría de este invierno todavía cuenta el ejército rojo.

Hoy por hoy y quizás por la circunstancia de que hasta la altura del lago Ilmen se acusa un tiempo de deshielo el punto de gravedad de la presión rusa se concreta al sudoeste de Orel sin que, sin embargo, se pueda dar a este ataque las características de las grandes embestidas dadas por el ejército rojo en los pasados meses.

Mientras aquí se presenta una situación estacionaria, ya que al norte del mismo Orel los alemanes han paralizado los intentos reiterados de los rusos para envolverlos en la parte sur del frente, asistimos al hecho de que los alemanes no sólo hayan recuperado las dos orillas del alto Donetz sino que en su curso medio lo hayan cruzado en varios puntos, mientras que cada vez se presentan como más débiles los embates rojos contra la línea del Mius en la que frontalmente se intenta por los soviets lograr lo que de manera envolvente no pudo llevar a la práctica su mando, esto es, la penetración en la zona industrial del Donetz.

El hecho de que en la última semana los rusos hayan perdido más de mil tanques y que en la precedente los alemanes les hayan nuestro fuera de combate otros setecientos carros—en total desde el comienzo de la ofensiva roja el veinte de noviembre hasta el 28 de febrero, llevaba perdido el ejército soviético 8.824 carros—podría dar una explicación de que la poca intensidad de sus ataques en los últimos días es la natural consecuencia de la extenuación que se ha aponderado de los ejércitos rojos decididos a precipitar la suerte de la campaña antes de que el fango del deshielo venga a hacer vanos todos sus esfuerzos.

Los embates bolcheviques son más débiles cada día

Más de 8.800 tanques llevan perdidos los rojos en la ofensiva de invierno

(De nuestro corresponsal, en Berlín Ernesto del Campo)

BERLIN, 4.—En estos días en que bien a pesar nuestro nos hemos visto obligados a interrumpir la comunicación con nuestros lectores, se han registrado dos acontecimientos de indudable importancia para el curso futuro de la guerra. El uno es de carácter militar y política es la nota que caracteriza al otro. Si por un lado la

visita de Von Ribbentrop al Duce, no sólo en concepto de Ministro de Asuntos Exteriores sino en calidad de enviado especial del Führer, o las importantes conversaciones mantenidas en Roma a base del mensaje de Hitler de que fuera portador su ministro, han conducido a una si cabe mayor comprensión de ambos países para no ahorror medio alguno de lograr la victoria—en ello se ha de apreciar entre otras cosas la decidida voluntad de llevar a cabo la más amplia movilización de las reservas de que es capaz Europa entera—la situación militar que presenta el frente del Este, sobre todo en su ala sur, ofrecen campo amplio al optimismo que aquí se respira sobre el resultado de la ofensiva que Alemania ha de desencadenar tan pronto la estación ofrezca las circunstancias propicias para dar la debida respuesta a la ofensiva soviética de invierno.

dir que cuando ya es de día vemos casi siempre que esa espada es de oro. Y que ni de oro ni de hierro queremos la nuestra, sino de espíritu, de luz o de fuego como la del Arcángel San Miguel.

¡Arriba España! ¡Viva Franco!

Después del acto, los ministros, con las jerarquías provinciales y autoridades, se reunieron en la Diputación provincial en una comida íntima, ofrecida por el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento.

Por la tarde, el ministro de Trabajo se reunió con los camaradas de la Vieja Guardia en el domicilio del Frente de Juventudes, y a los cuales dirigió unas palabras. Más tarde visitaron en el cementerio municipal la tumba de Onésimo Redondo, haciendo ofrenda de una corona. Visitarán luego el pueblo de Quintanilla de Onésimo, donde nació el fundador de las J. O. N. S., y acto seguido se dirigirán a Madrid, deteniéndose en Medina del Campo.—(CIFRA).

Todavía resulta muy pronto para poder dar por cerrada la ofensiva soviética, más con todo, lo mucho que de manera anormal se prolonga un tiempo propio de la época de deshielo, sobre todo en la parte meridional del frente, hace que pueda darse por fracasado uno de los principales objetivos rusos al iniciar aquélla. En efecto, no es necesario insistir en lo que para la estructura económica de la Rusia europea supone la posesión de las ri-